
证券代码：301226 证券简称：祥明智能 

祥明智能上市公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-003 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研                   □分析师会议 

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： 

参与单位名称 

及人员姓名 

中泰证券股份有限公司：冯胜、齐向阳 

时间 2022 年 11 月 1 日 

地点 新大楼三楼会议室 

公司接待人员 

姓名 

张敏、王勤平、陆劲松、强静娴 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1、公司的发展历程？ 

答：公司分两个发展阶段，第一个阶段是电机为起步，从 1995 年公司成

立开始做交流异步电机，到 1998、1999 年做直流无刷电机（包括永磁直

流电机），是把电机的门类不断发展的过程。第二个阶段是到 2005 年，

公司开始往组件化发展，形成了电机配控制、电机配风机、电机配齿轮

传动装置、电机配泵的组件化发展。从市场应用端来看，公司不断寻找

各类新兴领域，不断拓展市场应用领域。从最早传统的空调等暖通类市

场，延伸到新能源车辆、信息通信产业、储能光伏产业、医疗健康产业、

智能装备等新兴产业的新赛道去做产品的延伸。从技术方面来看，电机、

风机、流体、传动公司都已具备，公司的发展思路就是找下游客户端去

做市场开发和市场应用的拓展。 

2、储能、逆变器行业是明年的发展趋势，公司有何打算？ 

答：储能、逆变器行业未来两三年是高成长期，今年公司主要解决该领

域新产品的技术定型，保证明年具备批量供货能力。一方面公司多年经



营积累了一些优质客户，另一方面公司主动与行业的龙头企业去寻求合

作，积极争取更多的市场份额。 

3、公司存货较多的原因？ 

答：产成品的增加，主要是外贸方面船期订仓时间延长，因为订仓慢、

集装箱紧张、船期延期等原因，现在客户收货时间比原来增加一倍。为

了消除这些不利因素，客户采用加大订货量的方式，比如订单都是一年

一订，分批发货的方式。原材料的增加，由于 MCU 芯片紧张，特别是一

些难以采购的芯片，公司做了芯片的储备。这就造成了库存物资的占用

时间加长，资金占用也比较高。 

4、从 1995 年至今，公司发展相对比较稳健，对于公司未来的发展有何

打算？ 

答：对于公司未来 2-3 年的发展规划，主要有以下几方面：①新经济、

新业态、新应用场景的“融”链，实现市场突破。②制造、工程、供应

的“强”链，实现自我保障。③新技术、新产品的“补”链，实现自我

裂变。 

5、无刷电机的毛利高于交流电机，公司是否有加大无刷电机产能的想

法？ 

答：与交流电机相比，无刷电机的主要优势是节能。两者价格差不多，

无刷电机的功率是传统电机的一倍，毛利水平又高于交流电机，增加了

无刷电机的营收占比，就增加了公司整体的毛利水平，扩大无刷电机的

份额是公司的既定目标 。从今年披露的财报来看，公司营收下降的同时

还能保持利润增涨，其中一个主要原因就是公司优化了产品结构，以提

高盈利水平。 

 

附件清单 无 

日期 2022 年 11 月 1 日 

 


